

Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (Studi Kasus Pada Lingkungan Pemerintah Kabupatentemanggung).pdf

by

Submission date: 06-May-2023 06:48PM (UTC+0700)

Submission ID: 2085854612

File name: Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (Studi Kasus Pada Lingkungan Pemerintah Kabupatentemanggung).pdf (349.29K)

Word count: 3603

Character count: 24536

**21**
**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KINERJA SISTEM
INFORMASI AKUNTANSI (STUDI KASUS PADA LINGKUNGAN
PEMERINTAH KABUPATEN TEMANGGUNG)****Galang Rahadian Prabowo[✉] Amir Mahmud, Henny Murtini**Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, ¹⁸Universitas Negeri Semarang, Indonesia**Info Artikel**

Sejarah Artikel:
Diterima Januari 2014
Disetujui Februari 2014
Dipublikasikan Maret
2014

Keywords:
Accounting Information
System, Government,
Personal Technical
Capabilities, User
Involvement, Leadership
Support.

Abstrak

⁴ Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh keterlibatan pemakai, kemampuan teknik personal, dukungan pimpinan bagian, program pendidikan dan pelatihan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi pada Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten ¹² Temanggung. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pemanfaatan SIA dalam implementasi pengelolaan keuangan daerah yang transparan. Sampel dalam penelitian ini adalah seluruh dari jumlah populasi yaitu ¹⁰ PNS yang bekerja di bagian keuangan pemerintah daerah Kabupaten Temanggung. Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi berganda untuk menguji pengaruh langsung variabel bebas terhadap ⁵ variabel terikat secara langsung. Hasil penelitian ini adalah: Pertama, faktor keterlibatan pemakai tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap ⁵ kinerja Sistem Informasi Akuntansi. Kedua, faktor kemampuan teknik personal menunjukkan tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja ⁵ Sistem Informasi Akuntansi. Ketiga, faktor dukungan pimpinan bagian menunjukkan tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap ⁵ kinerja Sistem Informasi Akuntansi. Keempat, program pendidikan dan pelatihan menunjukkan pengaruh positif dan signifikan terhadap ⁵ kinerja Sistem Informasi Akuntansi.

23
Abstract

This study aimed to examine the effect of user involvement, personal capabilities, head of the division support, training and education programs on the performance of ¹⁷ accounting information systems at district governments of Temanggung. This research is motivated by the use of ¹⁷ accounting information systems in the implementation of local government financial management ³ transparent. The results of this study are: First, the involvement of users is not positive and significant effect on the performance of Accounting ³ Information Systems. Second, personal technical capability factor showed positive and significant effect on the performance of Accounting ³ Information Systems. Third, leadership support factors section shows no positive and significant effect on the performance of Accounting ³ Information Systems. Fourth, education and training programs showed positive and significant impact on the performance of Accounting Information Systems.

⁹
© 2014 Universitas Negeri Semarang

[✉] Alamat korespondensi:
Gedung C6 Lantai 2 FE Unnes
Kampus Sekaran, Gunungpati, Semarang, 50229
E-mail: galank.email@gmail.com

ISSN 2252-6765

PENDAHULUAN

Sistem informasi akuntansi membantu dalam hal membuat laporan eksternal, mendukung aktivitas rutin, mendukung pengambilan keputusan, perencanaan dan pengendalian serta menerapkan pengendalian internal (Jones, 2008). Sistem Informasi Akuntansi berfungsi untuk mengumpulkan dan menyimpan data tentang aktivitas-aktivitas yang dilakukan oleh organisasi dan sumber daya yang dipengaruhi oleh aktivitas-aktivitas tersebut agar pihak manajemen, para pegawai, dan pihak-pihak luar yang berkepentingan dapat meninjau ulang hal-hal yang terjadi. Mengubah data menjadi informasi yang berguna bagi pihak manajemen untuk membuat keputusan dalam aktivitas perencanaan, pelaksanaan, dan pengawasan. Menyediakan pengendalian yang memadai untuk menjaga aset-aset organisasi, termasuk data organisasi, untuk memastikan bahwa data tersebut tersedia saat dibutuhkan, akurat, dan andal.

Permasalahan yang sering muncul dalam sistem informasi akuntansi yang berkaitan tentang pengelolaan keuangan daerah yaitu kurangnya pemahaman SKPD tentang aset yang dimiliki sehingga dalam proses input tidak tepat, masih sering berubahnya regulasi mengenai sistem pengelolaan keuangan daerah, adanya perbedaan ketentuan peraturan-peraturan tentang pengelolaan keuangan daerah, jangka waktu penyerahan laporan pertanggungjawaban terlalu mendadak (Kusumawardani, 2009). Hal tersebut menyebabkan pengembangan atau penyesuaian sistem harus dilakukan secara berkala dan memerlukan persiapan. Pelatihan kepada pemakai sistem juga harus dilakukan agar tidak terjadi kesalahan pada saat input data kedalam sistem.

Tujuan dalam penyusunan suatu sistem informasi akuntansi antara lain untuk menyediakan informasi bagi pengelolaan kegiatan keuangan, memperbaiki informasi yang dihasilkan oleh sistem yang sudah ada, baik mengenai mutu, ketepatan penyajian maupun struktur informasinya. Selain itu tujuan sistem informasi akuntansi adalah untuk memperbaiki

tingkat keandalan (*reliability*) informasi akuntansi dan untuk menyediakan catatan lengkap mengenai pertanggungjawaban dan perlindungan kekayaan keuangan instansi (pengendalian intern) (Mulyadi, 2008). Pengembangan suatu sistem informasi akuntansi yang dilakukan suatu instansi belum tentu dapat berjalan sesuai dengan apa yang diharapkan. Persiapan yang matang sangat diperlukan dalam pengembangan sistem agar sesuai dengan kebutuhan dan peraturan undang-undang.

Pengukuran kinerja sistem informasi akuntansi dalam hal ini sistem informasi keuangan daerah perlu dilakukan, untuk mengetahui apakah sistem yang dikembangkan berhasil atau malah gagal. Salah satu cara untuk mengetahui kinerja sistem yaitu dengan melakukan analisis biaya manfaat (*cost-benefit study*), yakni dengan cara menjumlah biaya pengembangan sebuah sistem dan membandingkannya dengan manfaat yang dihasilkan dari sistem tersebut. Meski secara teoritis nampak baik, namun pada praktiknya cukup sulit untuk memberikan kesimpulan yang baik. (Rohman, 2011)

Variabel penelitian ini diambil dari hasil penelitian terdahulu yang tidak konsisten. Misalnya pada penelitian yang dilakukan Almilia (2007) mengemukakan dari penelitian yang sudah dilakukan, faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja SIA hanya dukungan pimpinan bagian, sedangkan faktor keterlibatan pemakai dalam pengembangan SIA, kemampuan teknik dari personal, program pendidikan dan pelatihan pemakai tidak berpengaruh terhadap kinerja SIA. Hasil tersebut berbeda dengan hasil penelitian Komara (2005) yang menyebutkan bahwa hanya faktor keterlibatan pemakai dan dukungan pimpinan bagian, berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja sistem Akuntansi. Sedangkan, Anggraini (2012) menyatakan bahwa keterlibatan pemakai dalam proses pengembangan sistem, kemampuan teknik personal, dukungan pimpinan bagian, program pelatihan dan pendidikan pemakai, berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja sistem informasi akuntansi. Sehingga variabel independen dalam penelitian ini yaitu

keterlibatan pemakai, kemampuan teknik personal, dukungan pimpinan bagian, serta program pendidikan dan pelatihan pemakai. Alasan pengambilan objek penelitian pada lingkungan pemerintah Kabupaten Temanggung adalah untuk mengetahui kinerja sistem informasi akuntansi yang telah dikembangkan oleh pemerintah Kabupaten Temanggung bekerja sama dengan salah satu universitas terkemuka di kota Yogyakarta selama kurang lebih 10 tahun.



Gambar 1 Kerangka Pemikiran

HIPOTESIS

Pemakai sistem informasi akuntansi dinilai sebagai orang yang paham mengenai seluk beluk sistem informasi akuntansi yang digunakannya. Berbagai kendala teknis maupun non teknis pasti dialami oleh pemakai sistem. Oleh sebab itu pemakai harus dilibatkan dalam proses pengembangan suatu sistem. Partisipasi pemakai untuk mencapai keberhasilan sistem diharapkan akan meningkatkan komitmen dan keterlibatan pemakai dalam pengembangan sistem, sehingga pemakai dapat menerima dan menggunakan sistem informasi yang dikembangkan dan akhirnya dapat meningkatkan kepuasan pemakai. Sehingga didapatkan hipotesis sebagai berikut :

H1 : Keterlibatan pemakai dalam pengembangan SIA berpengaruh positif terhadap kinerja sistem informasi akuntansi

Kemampuan teknik personal yang baik akan memacu pengguna untuk memakai sistem informasi akuntansi sehingga kinerja sistem informasi akuntansi menjadi lebih tinggi. Pemakai sistem informasi yang memiliki teknik baik yang berasal dari pendidikan yang pernah ditempuh atau dari pengalaman menggunakan sistem akan meningkatkan kepuasan dalam menggunakan sistem informasi akuntansi. Hal ini menyebabkan pemakai tersebut akan terus menggunakan sistem informasi akuntansi untuk membantu menyelesaikan pekerjaannya karena pemakai memiliki pengetahuan dan kemampuan memadai. Sehingga didapatkan hipotesis sebagai berikut :

H2 : Kemampuan teknik personal berpengaruh positif terhadap kinerja sistem informasi akuntansi

Pimpinan bagian merupakan orang yang paling berpengaruh dalam hal pengambilan keputusan. Partisipasi pemakai dalam pengembangan sistem akan meningkat dengan adanya dukungan dari pimpinan bagian. Dukungan tersebut penting, tidak hanya alokasi sumber daya yang diperlukan untuk pengembangan tersebut, namun yang terpenting memberikan strong signal (sinyal kuat) bagi karyawan bahwa suatu perubahan yang dilakukan merupakan sesuatu yang penting (Nopitasari, 2012). Sehingga didapatkan hipotesis sebagai berikut :

H3 : Dukungan pimpinan bagian berpengaruh positif terhadap kinerja sistem informasi akuntansi

Tujuan diadakanya program pendidikan dan pelatihan pemakai yaitu untuk meningkatkan kemampuan dan pemahaman pemakai terhadap sistem informasi akuntansi yang akan digunakan. Selain itu tujuan diadakanya program pendidikan dan pelatihan pemakai ini yaitu akan membuat pemakai merasa lebih puas dan akan menggunakan sistem yang telah dikuasai dengan baik dan lancar. Sehingga membantu menyelesaikan pekerjaan pemakai secara lebih efektif dan efisien.

H4 : Program pelatihan dan pendidikan pemakai berpengaruh positif terhadap kinerja sistem informasi akuntansi.

METODE PENELITIAN

Populasi dalam penelitian ini adalah pegawai negeri sipil (PNS) bagian keuangan yang menggunakan sistem informasi akuntansi yang terdapat di lingkungan pemerintah daerah Kabupaten Temanggung. PNS yang menjadi sampel bekerja pada Dinas daerah berjumlah 11 instansi, lembaga teknis daerah berjumlah 15 instansi, dan kantor kecamatan yang berjumlah 20 instansi di lingkungan pemerintah daerah Kabupaten Temanggung yang akan digunakan dalam penelitian ini berjumlah 46 responden. Sampel dalam penelitian ini adalah seluruh dari jumlah populasi yaitu 46 pegawai. Seluruh populasi ditetapkan sebagai responden, maka teknik yang digunakan adalah sensus (Subiyanto, 2000).

Metode pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini dengan metode angket. Teknis metode ini yaitu dengan menyebarkan kuesioner yang telah disusun secara terstruktur, kemudian disampaikan kepada responden untuk ditanggapi sesuai dengan pendapat responden. Pertanyaan berkaitan dengan data demografi responden serta tanggapan responden terhadap faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja sistem informasi akuntansi antara lain keterlibatan pemakai dalam proses pengembangan sistem, kemampuan teknik personal, dukungan pimpinan bagian, program pendidikan dan pelatihan pemakai di lingkungan pemerintah Kabupaten Temanggung.

VARIABEL PENELITIAN

Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (Y)

Kinerja sistem informasi akuntansi diprosikan menjadi variabel kepuasan pengguna. Kepuasan pengguna menunjukkan seberapa jauh pengguna puas dan percaya pada sistem informasi yang disediakan untuk memenuhi kebutuhan mereka. Variabel ini

menggunakan 10 item 5 poin skala likert dengan mengacu pada Komara (2004). Skala 1= STS (Sangat Tidak Setuju); skala 2= TS (Tidak Setuju); skala 3= TT (Tidak Tahu); skala 4= S (Setuju); dan skala 5= SS (Sangat Setuju).

Keterlibatan Pemakai dalam Proses Pengembangan SIA (X1)

Indikator keterlibatan pemakai dalam pengembangan SIA dapat dilihat dari tingkat partisipasi pengguna dalam pengembangan SIA. Selain itu juga dapat diketahui dari tingkat pengaruh pengguna dalam pengembangan SIA. Pengguna SIA diminta untuk menskala partisipasi mereka dan pengaruhnya dalam pengembangan SIA. Derajat partisipasi dalam penelitian ini dengan 2 item 5 poin skala likert (Komara, 2004). Skala 1= SR (Sangat Rendah); skala 2= R (Rendah); skala 3= TT (Tidak Tahu); skala 4= T (Tinggi); dan skala 5= ST (Sangat Tinggi).

Kemampuan Teknik Personal (X2)

Kemampuan teknik personal diukur dengan mengajukan dua pernyataan mengenai kemampuan spesialis dan kemampuan umum. Variabel ini mengacu pada instrumen yang dikembangkan oleh Komara (2004) dengan menggunakan 3 item 5 poin skala likert. Skala 1= SR (Sangat Rendah); skala 2= R (Rendah); skala 3= TT (Tidak Tahu); skala 4= T (Tinggi); dan skala 5= ST (Sangat Tinggi).

Dukungan Pimpinan Bagian (X3)

Variabel dukungan pimpinan bagian diukur dengan instrumen dari Komara (2004) yang terdiri dari 2 item 5 poin skala likert untuk mengukur sikap pimpinan bagian, dan 3 item 5 poin skala likert untuk mengukur tingkat keterlibatan pimpinan bagian dalam perencanaan dan pengendalian sistem informasi akuntansi. Skala 1= STS (Sangat Tidak Setuju); skala 2= TS (Tidak Setuju); skala 3= TT (Tidak Tahu); skala 4= S (Setuju); dan skala 5= SS (Sangat Setuju).

Program Pendidikan dan Pelatihan Pemakai (X4) ⁶

Pelatihan dan pendidikan merupakan usaha secara formal untuk tujuan transfer pengetahuan SI yang disyaratkan meliputi konsep — konsep SI, kemampuan teknis, kemampuan organisasi dan pengetahuan mengenai produk-produk sistem informasi (Komara, 2005). Pendidikan dan pelatihan pengguna diukur dengan pertanyaan yang jawabanya “ya” atau “tidak”, serta 2 item 5 poin skala likert untuk mengukur keuntungan yang didapat dari program pendidikan dan pelatihan

(Almilia, 2007). Skala 1= SR (Sangat Rendah); skala 2= R (Rendah); skala 3= TT (Tidak Tahu); skala 4= T (Tinggi); dan skala 5= ST (Sangat Tinggi).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Analisis ¹⁰Data

Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi berganda untuk menguji pengaruh langsung variabel bebas terhadap variabel terikat secara langsung.

Tabel 1. Statistik Deskriptif Variabel Penelitian

Variabel	N	Kisaran Teoritis	Kisaran Sesungguhnya	Rata-Rata	Standar Deviasi
Y	45	10-50	17-50	38,13	5,891
X1	45	2-10	2-10	6,36	2,112
X2	45	3-15	3-14	9,96	2,236
X3	45	5-25	5-25	17,20	4,043
X4	45	2-10	5-10	7,73	1,031

Sumber: Hasil Pengolahan Data Penelitian

Berdasarkan statistik deskriptif pada tabel 1, variabel keterlibatan pemakai (X1) menunjukkan skor maksimal 10 dan skor minimal 2. Kisaran sesungguhnya nilai maksimal 10 dan nilai minimal 2. Nilai rata-ratanya 6,36 dengan nilai standar deviasi 2,112. Variabel kemampuan teknik personal (X2) menunjukkan skor maksimal 15 dan skor minimal 3. Kisaran sesungguhnya nilai maksimal 14 dan nilai minimal 3. Nilai rata-ratanya 9,96 dengan nilai standar deviasi 2,236. Variabel dukungan

pimpinan bagian (X3) menunjukkan skor maksimal 25 dan skor minimal 5. Kisaran sesungguhnya nilai maksimal 25 dan nilai minimal 5. Nilai rata-ratanya 17,20 dengan nilai standar deviasi 4,043. Variabel program pendidikan dan pelatihan pemakai sistem (X4) menunjukkan skor maksimal 10 dan skor minimal 2. Kisaran sesungguhnya nilai maksimal 10 dan nilai minimal 5. Nilai rata-ratanya 7,73 dengan nilai standar deviasi 1,031.

Analisis Regresi

Tabel 2. Rangkuman Uji t

Model	Coefficients ^a							Keterangan	
	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.	Collinearity Statistics			
	B	Std. Error	Beta			Tolerance	VIF		
1	(Constant)	9.696	6.031		1.608	.116			
	X1	.063	.451	.023	.141	.889	.589	1.696	Tidak Berpengaruh
	X2	.183	.371	.069	.493	.625	.776	1.289	Tidak Berpengaruh
	X3	.046	.234	.031	.196	.846	.598	1.673	Tidak Berpengaruh
	X4	3.392	.847	.594	4.006	.000	.701	1.426	Berpengaruh

a. Dependent Variable: Y

Pada penelitian ini keterlibatan pemakai tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja sistem. Fenomena ini sesuai dengan pernyataan responden yang terlibat langsung dalam pengembangan Sistem Informasi Akuntansi (SIA). Responden yang berpartisipasi mengisi pernyataan pada variabel keterlibatan pemakai Sistem Informasi Akuntansi ini dikategorikan sedang. Hal ini berarti keterlibatan pemakai dalam kinerja SIA tidaklah besar, hanya ada sebagian yang ikut terlibat dalam pengembangan kinerja sistem. Namun demikian responden yang keterlibatannya sedang maupun tinggi sebagian besar menyatakan bahwa kinerja sistem yang mereka gunakan tinggi. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian Almilia dan Brilliantine (2007) yang menunjukkan bahwa tidak terdapat hubungan yang positif dan signifikan antara variabel keterlibatan pemakai dalam proses pengembangan sistem informasi terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi baik dari segi kepuasan pemakai atau pemakaian sistem. Hasil penelitian Almilia dan Brilliantine (2007) terjadi karena pemakai sistem informasi kurang dilibatkan dalam pengembangan sistem sehingga pemakai tidak merasa puas.

Penelitian ini kemampuan teknik personal tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi. Fenomena ini sesuai dengan pernyataan sebagian besar responden yang kemampuan teknik personalnya tergolong pada kategori tinggi, mengisi jawaban pada variabel kinerja Sistem Informasi Akuntansi dengan skor yang tinggi. Sedangkan pada variabel kemampuan teknik personal sedang juga

mengisi jawaban kinerja sistem pada kategori tinggi. Hasil ini menandakan bahwa kemampuan teknik pemakai sistem informasi akuntansi tidak begitu mahir dalam mengoperasikan SIA yang ada. Namun demikian ketiga kategori teknik personal baik itu yang kategori rendah, sedang, maupun tinggi sebagian besar responden menyatakan kinerja sistem informasi akuntansi yang digunakan tinggi. Hal ini disebabkan karena ada faktor lain selain variabel kemampuan teknik personal yang mempengaruhi. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian terdahulu yang dilakukan Almilia dan Brilliantine (2007) bahwa tidak terdapat hubungan positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi baik dari segi kepuasan pemakai atau pemakaian sistem. Hasil penelitian ini tidak konsisten dengan penelitian Tjhai (2002) yang menunjukkan bahwa variabel kapabilitas personal sistem informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi karena pemakai Sistem Informasi Akuntansi yang memiliki kemampuan yang diperoleh dari pendidikan dan pengalamannya akan meningkatkan kepuasan dalam menggunakan Sistem Informasi Akuntansi sehingga akan terus digunakan dalam membantu menyelesaikan pekerjaannya karena pemakai memiliki pengetahuan dan kemampuan yang memadai.

Berdasarkan hasil penelitian bahwa dukungan pimpinan bagian tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi. Hal ini sesuai dengan pernyataan responden yang terlibat langsung

dalam pengembangan Sistem Informasi Akuntansi. Paling banyak responden yang berpartisipasi tergolong pada kategori sedang. Hal ini terjadi karena jumlah responden yang banyak ataupun yang sedikit tidak berpengaruh dalam pengembangan Sistem Informasi Akuntansi sehingga tetap menghasilkan Sistem Informasi Akuntansi yang lebih baik dan para responden merasa puas untuk menggunakan Sistem Informasi Akuntansi yang ada dan menandakan bahwa tingkat dukungan pimpinan bagian dalam pengembangan SIA tidak begitu berpengaruh dalam kinerja SIA seperti yang tercantum dalam tabel 4.18. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian sebelumnya yang dilakukan Almilia dan Briliantine (2007) yang tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi karena dalam menilai kinerja Sistem Informasi Akuntansi tidak berdasarkan pada ukuran dukungan pimpinan bagian.

Pada penelitian ini program pendidikan dan pelatihan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi. Sesuai dengan pernyataan responden yang terlibat langsung dalam pengembangan Sistem Informasi Akuntansi. Sebagian besar responden yang berpartisipasi tergolong pada kategori tinggi seperti yang tertera pada tabel 4.19. Hal ini karena program pelatihan dan pendidikan bagi responden tersebut dapat bermanfaat meskipun sebagian responden menganggap tidak perlu diadakan program pelatihan dan pendidikan. Program pelatihan dan pendidikan yang diadakan sangat diperlukan untuk memberikan atau meningkatkan kemampuan dan pemahaman responden terhadap Sistem Informasi Akuntansi yang digunakan untuk membuat responden tersebut menjadi lebih puas dan akan menggunakan sistem yang telah di kuasanya dengan baik. Meskipun hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian Komara (2005) bahwa variabel program pendidikan dan pelatihan tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi.

15 SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan: Tidak berpengaruh positif dan signifikan antara keterlibatan pemakai dalam pengembangan SIA terhadap kinerja sistem informasi akuntansi secara individual. Tidak berpengaruh positif dan signifikan antara kemampuan teknik personal terhadap kinerja sistem informasi akuntansi secara individual. Tidak berpengaruh positif dan signifikan antara dukungan pimpinan bagian terhadap kinerja sistem informasi akuntansi secara individual. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara program pelatihan dan pendidikan pemakai terhadap kinerja sistem informasi akuntansi secara individual.

Saran untuk penelitian selanjutnya yaitu Penelitian ini mengambil obyek yang terbatas yaitu hanya kantor lembaga teknis daerah, kantor dinas, dan kantor kecamatan di lingkungan pemerintah Kabupaten Temanggung. Pada penelitian selanjutnya perlu dilakukan pengamatan dengan obyek yang lebih luas seperti pada lingkungan pemerintah provinsi Jawa Tengah sehingga bisa di jadikan acuan bagi kepentingan generalisasi permasalahan. Pada penelitian kali ini hanya variabel program pendidikan dan pelatihan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja Sistem Informasi Akuntansi di lingkungan pemerintah Kabupaten Temanggung, sebaiknya kegiatan atau program pendidikan dan pelatihan terus dilakukan secara rutin demi tercipta optimalnya kinerja Sistem Informasi Akuntansi.

28 UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih penulis tujuan kepada Pemerintah Daerah Kabupaten Temanggung yang telah memberikan ijin penelitian di lingkungannya. Sehingga penulis dapat meneliti faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja sistem informasi akuntansi dengan lancar tanpa ada kendala yang berarti.

DAFTAR PUSTAKA

- Almilia, Luciana Spica & Irmaya Brilliantien. 2007. *Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi pada Bank Umum Pemerintah di Wilayah Surabaya dan Sidoarjo*. <http://spicaalmilia.wordpress.com/2007/03/02/faktor-faktor-yang-mempengaruhi-kinerja-sistem-informasi-akuntansi-pada-bank-umum-pemerintah-di-wilayah-surabaya-dan-sidoarjo/> (16 Mei 2013)
- Anggraini, Putri Nanda. 2012. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi di Lingkungan Pemerintah Daerah Serdang Berdagai. Skripsi. Medan : Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Medan.
- Gelinas, Ulric J., Steve G.Sutton, James E. Hunton. 2005. *Accounting Information System, 6th edition*. Ohio : Thomson South-Western.
- Ghozali, Imam. 2006. *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program SPSS*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.
- Gupta, M P., dkk. 2007. *A Study of Information Technology Effectiveness in Select Government Organization in India dalam Jurnal Internasional Volume 32*. New Delhi : Vikalpa.
- Hall, James A. 2007. *Accounting Information System, buku dua*. Terjemahan Dewi Fitriyani & Deny Kuary Arnos. Jakarta : Salemba Empat.
- Hamzah, Siradj. 2010. *Konsep Good Governance*. <http://siradjhamzahinstitut.blogspot.com/2010/10/konsep-good-governance.html> (16 Mei 2013).
- Handayani, Rini. 2007. *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Pemanfaatan Sistem Informasi dan Penggunaan Sistem Informasi dalam Jurnal Akuntansi*. Surakarta : STIE Atma Bhakti.
- Ikhsan, Arfan dan Muhammad Ishak. 2005. *Akuntansi Keprilakuan*. Jakarta : Salemba Empat.
- Jogiyanto. 2008. *Metodologi Penelitian Sistem Informasi*. Yogyakarta : Andi Offset.
- Jones, Frederick L. & Dasaratha V. Rama. 2008. *Sistem Informasi Akuntansi, buku satu. Terjemahan M. Slamet Wibowo*. Jakarta : Salemba Empat.
- Kieso, Donald E., Jerry J. Weygandt., Terry D. Warfield. 2009. *Pengantar Auntansi, buku satu. Terjemahan Ali Akbar Yulianto*. Jakarta : Salemba Empat.
- Komara, Acep. 2004. *Analisis Faktor-Faktor yang mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur Skala Besar dan Menengah di Kabupaten dan Kota Cirebon*. Tesis. Semarang : Program Magister Sains Akuntansi Universitas Diponegoro.
- _____. 2005. *Analisis Faktor-Faktor yang mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi dalam Kumpulan Simposium Nasional Akuntansi 8*. Solo. Hal. 836-848.
- Kurniawan, Agung. 2005. *Transformasi Pelayanan Publik*. Yogyakarta: Pembaruan.
- Kusumawardani, Dyah Ayu. 2009. *Pengelolaan Keuangan Daerah di Kota Surakarta Tahun Anggaran 2006-2008*. Tugas Akhir. Surakarta : Fakultas Hukum Universitas Sebelas Maret.
- Mulyadi. 2008. *Sistem Akuntansi*. Jakarta : Salemba Empat.
- Mulyana, Slamet. 2009. *Teori Difusi Inovasi*. <http://wsmulyana.wordpress.com/2009/01/25/teori-difusi-inovasi/>. (16 Mei 2013)
- Nopitasari, Penosia Tri. 2012. *Faktor – Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi pada PT. SATRIA MAHA KARYA*. Skripsi. Surabaya : Fakultas Ekonomi Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Republik Indonesia.
- Republik Indonesia. 2007. *Peraturan Pemerintah Nomor 39 tahun 2007 tentang Pengelolaan Keuangan Negara /Daerah*.
- _____. 2010. *Peraturan Pemerintah Nomor 65 tahun 2010 tentang Sistem Informasi Keuangan Daerah*.
- _____. 2010. *Peraturan Pemerintah Nomor 71 tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan*.
- Rohman, Fatkhur. 2011. *Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi pada BRI di Eks Karesidenan Pekalongan*. Skripsi. Semarang : Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Semarang.
- Romney, Marshall B. & Paul John Steinbart. 2006. *Accounting Information System, edisi ke sembilan*. Jakarta : Salemba Empat.
- Sadat, Amrul & Ahyadi Syar'ie. 2005. *Analisis Beberapa Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi dalam Kumpulan Simposium Nasional Akuntansi 8*. Solo. Hal 866-879.
- Sarwono, Jonathan. 2012. *Metode Riset Skripsi Pendekatan Kuantitatif Menggunakan Prosedur SPSS*. Jakarta : PT. Elex Media Komputindo
- Srimindarti, Ceacilia & Elen Puspitasari. 2012. *Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (SIA) ditinjau dari Kepuasan Pemakai dan Pemakaian SIA yang dipengaruhi oleh Partisipasi, Kemampuan, Pelatihan dan Pendidikan Pemakai SIA dalam Proceeding for Call Paper Pekan Ilmiah Dosen FEB-UKSW*. Salatiga. Hal. 517-530
- Suara Merdeka. 2008. *Minimalisasi Pejabat Korupsi*. <http://www.suamerdeka.com/v1/index.ph>

- p/read/cetak/2008/03/14/4841/Minimalisasi-Pejabat-Korupsi. (30 Oktober 2013)
- Subiyanto, Ibnu. 2000. *Metodologi Penelitian Manajemen dan Akuntansi*. Yogyakarta : UPP AMP YKPN
- Tjhai, Fung Jen. 2002. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi dalam Jurnal Bisnis dan Akuntansi Vol.4. Jakarta: STIE Trisakti.

Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (Studi Kasus Pada Lingkungan Pemerintah Kabupaten Temanggung).pdf

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

2%

INTERNET SOURCES

13%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** Clarissa Bellinda Rondonuwu, Ventje Ilat, Treesje Runtu. "ANALISIS SISTEM AKUNTANSI PENGELUARAN KAS PADA BADAN PERENCANAAN PENELITIAN DAN PENGEMBANGAN DAERAH KOTA MANADO", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2020
Publication 1%
- 2** Submitted to Universiti Malaysia Sabah
Student Paper 1%
- 3** Mahnaz Molanazari, Elahe Abdolkarimi. "The effects of task uncertainty, decentralisation and accounting information systems characteristics on the accounting information systems performance in Tehran Stock Exchang: Three way interaction model", 2010 2nd IEEE International Conference on Information and Financial Engineering, 2010
Publication 1%

4

koleksidataskripsi.blogspot.com

Internet Source

1 %

5

Haris Tehuayo, Labusab Labusab.
"PENGARUH KOMPETENSI, MOTIVASI, DAN
KEDISIPLINAN TERHADAP KINERJA
KARYAWAN PT. BANK MALUKU CABANG
UTAMA AMBON", ILTEK : Jurnal Teknologi,
2016

Publication

1 %

6

Submitted to STIE Perbanas Surabaya

Student Paper

1 %

7

Ni Kadek Dwi Marina, Ni Wayan Alit Erlina
Wati. "PENGUNAAN TEKNOLOGI INFORMASI
MEMODERASI PENGARUH LOCUS OF
CONTROL DAN EFEKTIVITAS SISTEM
INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP KINERJA
KARYAWAN", Hita Akuntansi dan Keuangan,
2021

Publication

1 %

8

Aprianto L. Kuddy. "TYPE OF LEADERSHIPS,
ACCOUNTABILITY, PUBLIC PARTICIPATION
AND TRANSPARENCY OF PUBLIC POLICY AS
MODERATION TO DEGREE OF LEGISLATIVE'S
MEMBERS BUDGETING KNOWLEDGE IN
CONTROLLING THE REGIONAL BUDGET
(APBD)", KEUDA (Jurnal Kajian Ekonomi dan
Keuangan Daerah), 2017

Publication

1 %

9

Submitted to Universitas Pendidikan
Indonesia

Student Paper

1 %

10

Edi Sutrisno, Joko Mariyono. "PENGARUH
KUALITAS PEPELAYANAN DAN KINERJA
PEGAWAI TERHADAP KEPUASAN
MASYARAKAT (Keluarganya Warga Binaan
Pemasyarakatan) PADA LEMBAGA
PEMASYARAKATAN KELAS IIB SLAWI",
Multiplier: Jurnal Magister Manajemen, 2017

Publication

1 %

11

Submitted to Universitas International Batam

Student Paper

1 %

12

Erna Sari, Saiful Saiful, Nila Aprila.
"PENGARUH PEMAHAMAN SISTEM
AKUNTANSI PEMERINTAHAN
DAN PENATAUSAHAAN KEUANGAN DAERAH
TERHADAP KINERJA PENGELOLA KEUANGAN
DAERAH", JURNAL FAIRNESS, 2021

Publication

1 %

13

Henry Kofi Mensah, Ahmed Agyapong, Dorcas
Nuertey, Tahir Nisar. "The effect of corporate
social responsibility on organizational
commitment of employees of rural and
community banks in Ghana", Cogent Business
& Management, 2017

Publication

1 %

14	Submitted to City University of New York System Student Paper	1 %
15	Dede Sumia, Vira Sandayanti, Ade Utia Detty. "PENGARUH TEMAN SEBAYA DAN REGULASI DIRI DALAM BELAJAR PADA MAHASISWA", Jurnal Psikologi Malahayati, 2020 Publication	1 %
16	Submitted to Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Student Paper	1 %
17	Rio Gusherinsya, Samukri Samukri. "Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kualitas Laporan Keuangan", JURNAL AKUNTANSI, 2020 Publication	<1 %
18	Submitted to Universitas Kristen Satya Wacana Student Paper	<1 %
19	Submitted to Universitas Klabat Student Paper	<1 %
20	Risma Nuraeni, Sri Mulyati, Trisandi Eka Putri. "FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PERSISTENSI LABA (Studi Kasus pada Perusahaan Property dan Real Estate yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2013-2015)", ACCRUALS, 2019	<1 %

21 infoduniailmiah.wordpress.com <1 %
Internet Source

22 dspace.widyatama.ac.id <1 %
Internet Source

23 Natalia Paranoan, Edmondus Sadesto
Tandungan, Afian Dezi Sanda Sipi. "Efektivitas
Pengendalian Internal, Kepuasan Kerja, dan
Kecenderungan Kecurangan Akuntansi",
Jurnal Akun Nabelo: Jurnal Akuntansi Netral,
Akuntabel, Objektif, 2018 <1 %
Publication

24 Sari Kurniati, Purnama Siddi. "Pengaruh
Kekayaan Daerah, Jenis Pemerintahan, Dan
Kualitas Audit Terhadap Pengungkapan
Internet-Based Financial Reporting",
INVENTORY: JURNAL AKUNTANSI, 2020 <1 %
Publication

25 eresearch.stikom-bali.ac.id <1 %
Internet Source

26 Bramantiyo Eko Putro, Ajizah Nurhiqmah.
"Penerapan Model Manajemen Pengetahuan
pada Sektor Pemerintahan (Studi Kasus:
Bappeda Cianjur)", Jurnal Media Teknik dan
Sistem Industri, 2021 <1 %
Publication

27

Eny Maryanti, Wildah Nihayatul Fithri.
"Corporate Social Responsibility, Good
Corporate Governance, Kinerja Lingkungan
Terhadap Kinerja Keuangan Dan Pengaruhnya
Pada Nilai Perusahaan", Journal of Accounting
Science, 2017

Publication

<1 %

28

Jamilus Jamilus. "Optimalisasi Mediasi
Kekayaan Intelektual di Kementerian Hukum
dan HAM", Jurnal Penelitian Hukum De Jure,
2020

Publication

<1 %

29

Wenny Desty Febrian, Fitri Hidayati Fitri.
"Pengaruh Penggunaan Jejaring Sosial
Terhadap Produktivitas Pebisnis Onlineshop
Dengan Motivasi Sebagai Variabel Moderasi",
Jurnal Manajemen, 2020

Publication

<1 %

30

Widyaninggar Resti Husodho. "PENGARUH
KEPUASAN PELANGGAN TERHADAP
LOYALITAS PELANGGAN PADA OBYEK WISATA
DUMILAH WATER PARK MADIUN",
EQUILIBRIUM : Jurnal Ilmiah Ekonomi dan
Pembelajarannya, 2015

Publication

<1 %

31

Made Artha Wiyoga, Cokorda Gde Bayu Putra.
"Pengaruh Kecanggihan Teknologi Informasi,
Kemampuan Teknik Pemakai, Dan Dukungan

<1 %

Manajemen Puncak Terhadap Kinerja Sistem Informasi Akuntansi (SIA)", Hita Akuntansi dan Keuangan, 2022

Publication

32

Nurul Fadhilah YM, Ria Novianti, Hukmi Hukmi. "HUBUNGAN KECERDASAN EMOSI DENGAN PERILAKU MORAL ANAK USIA 5-6 TAHUN DI TK HARAPAN BUNDA KECAMATAN CERENTI KABUPATEN KUANTAN SINGINGI", Jurnal Review Pendidikan dan Pengajaran, 2020

Publication

<1 %

33

Melinda Desy Wahyuni. "PENGARUH PERSEPSI HARGA, KEPERCAYAAN MEREK, KUALITAS PELAYANAN dan LOKASI TERHADAP KEPUTUSAN PEMBELIAN (Studi Pada Konsumen Natasha Skin Clinic Center Gresik).", MANAJERIAL, 2019

Publication

<1 %

34

Rika Henda Safitri, Umi Kalsum, Trie Sartika Pratiwi. "Pengaruh Karakteristik Pemerintah Daerah, dan Akuntabilitas terhadap Kinerja Pemerintah Daerah di Sumatera Selatan", Owner, 2022

Publication

<1 %

35

Tari Dwi Rachmawati, Dwi Cahyono Cahyono, Ari Sita Nastiti. "SYSTEMATIC LITERATURE REVIEW : EFEKTIVITAS SISTEM INFORMASI

<1 %

AKUNTANSI KOPERASI DI INDONESIA", Jurnal Ekobis : Ekonomi Bisnis & Manajemen, 2021

Publication

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On